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午後2時01分 開会 

（出席議員数18名） 

───────────────────────── 

開  会  宣  告 

───────────────────────── 

○議長（北猛俊君） これより、本日をもって招集され

ました平成22年第1回富良野市議会臨時会を開会いたし

ます。 

───────────────────────── 

開  議  宣  告 

───────────────────────── 

○議長（北猛俊君） 直ちに、本日の会議を開きます。 

───────────────────────── 

日程第１ 会議録署名議員の指名 

───────────────────────── 

○議長（北猛俊君） 日程第1、会議録署名議員の指名

を行います。 

本臨時会の会議録署名議員には、会議規則第119条の規

定により、 

今  利 一 君 

覚 幸 伸 夫 君 

を御指名申し上げます。 

───────────────────────── 

諸 般 の 報 告 

───────────────────────── 

○議長（北猛俊君） 事務局長をして諸般の報告をいた

させます。 

事務局長藤原良一君。 

○事務局長（藤原良一君） 議長の諸般の報告を朗読い

たします。 

本臨時会に市長より提出のありました議案第1号につ

きましては、あらかじめ御配付のとおりでございます。 

次に、本臨時会に出席を求めた説明員及び通知のあった

説明員等につきましては、別紙名簿として御配付のとお

りでございます。 

本日の議事日程につきましても、お手元に御配付のと

おりでございます。 

以上でございます。 

───────────────────────── 

日程第２ 会期の決定 

───────────────────────── 

○議長（北猛俊君） 日程第 2、会期の決定についてを

議題といたします。 

本臨時会の運営に関し、議会運営委員会より報告を願

います。 

議会運営委員長菊地敏紀君。 

○議会運営委員長（菊地敏紀君） -登壇- 

議会運営委員会より、本日をもって招集されました平

成22年第1回臨時会が開催されるに当りまして、本日委

員会を開き運営について審議いたしました結果について

御報告を申し上げます。 

本臨時会に提出されました事件は、市長よりの提出案

件1件で、内容は、予算1件でございます。 

このほかに、事件外といたしまして市長行政報告がご

ざいます。 

委員会では会期を本日1日間とし、案件の審議を願う

ことで意見の一致を見ております。 

よろしくご協力者を賜りますようお願いを申し上げま

して、議会運営委員会からの報告といたします。 

○議長（北猛俊君） お諮りいたします。 

ただいま委員長より報告のとおり本臨時会を運営し、

会期は本日1日間といたしたいと思います。 

これに御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（北猛俊君） 御異議なしと認めます。 

よってただいまお諮りのとおり決しました。 

───────────────────────── 

行  政  報  告 

───────────────────────── 

○議長（北猛俊君） この際、あらかじめ申し出のあり

ました、市長の行政報告に関する発言を許可いたします。 

市長能登芳昭君。 

○市長（能登芳昭君） -登壇- 

議長のお許しをいただきましたので、行政報告をいた

します。 

平成22年第1回富良野市議会臨時会に当たりまして、

行政報告をいたします。 

一つは、産婦人科医師の継続確保に関する要望につい

てであります。 

地域センター病院であります、富良野協会病院の産婦

人科医師の確保につきましては、1月の20日、北海道大

学医学部に対し、医師の固定化に向け今後も引き続き医

師派遣を継続されるよう要望してまいりました。 

以上でございます。 

○議長（北猛俊君） 以上で、市長の行政報告を終わり

ます。 

───────────────────────── 

日程第３ 

議案第 １号 平成21年度富良野市一般会計補正予

算（第12号） 

───────────────────────── 

○議長（北猛俊君） 日程第3、議案第1号、平成21年

度富良野市一般会計補正予算を議題といたします。 

提案者の説明を求めます。 

副市長石井隆君。 

○副市長（石井隆君） -登壇- 



議案第1号、平成21年度富良野市一般会計補正予算に

ついて御説明を申し上げます。 

○1番（佐々木優君） 13ページ、一番上180番と、そ

の下中学校費の190番も同じですので、合わせてお伺い

をします。 このたび提案いたしました富良野市一般会計補正予算

第12号は、歳入歳出それぞれ3億8,355万2,000円を追

加し、歳入歳出予算の総額を118億2,727万4,000円に

しようとするものと、繰越明許費の設定1件、地方債の

補正追加1件でございます。 

執行残が出たということなんですけれども、予算に対

する執行額、価格決定額が具体的に何％だったのかお知

らせを願いたいと思います。 

そして、その主な理由をお知らせ願いたいというふう

に思います。 以下、その概要について歳出から御説明を申し上げま

す。 ○議長（北猛俊君） 御答弁願います。 

12、13ページでございます。 教育委員会教育部長伊藤和朗君。 

10款教育費は、2項小学校費で、太陽光発電導入事業

の設計委託料等と地域活性化経済危機対策事業費、学校

等ICT環境整備事業により実施する、教育用コンピュー

ターの器具購入費等の追加から、地域活性化・経済危機

対策事業費、学校ICT環境整備事業費のデジタルテレビ

等の器具購入費の執行に伴う減額、3 項中学校費は、西

中学校校舎・屋内運動場改築工事費等の追加から、地域

活性化・経済危機対策事業費、学校等ICT環境整備事業

のデジタルテレビ等の器具購入費の執行に伴う減額を差

し引きいたしまして、3億8,355万2,000円の追加でご

ざいます。 

○教育委員会教育部長（伊藤和朗君） 佐々木議員の質

問にお答えをいたします。 

13 ページの地域活性化経済危機対策の減額の関係で

ございます。 

この事業につきましては、7 月の臨時会で予算議決を

いただきました、平成21年度の国の補正予算に伴います

緊急経済対策により実施をいたしました、学校ICT環境

整備の事業ということで、各学校にデジタルテレビの配

備、さらには公務用コンピューターの整備を実施してき

たところでございます。 

事業執行に当たりまして、これらの執行残が生じてご

ざいます。 次に、歳入について御説明を申し上げます。 

戻りまして8、9ページでございます。 当初のこの執行につきましては、市内の事業者から見

積もり等いただきながら、予定価格等を設定し実施して

ございます。 

1 款市税は、市民税の個人所得割、固定資産税の償却

資産、軽自動車税の現年課税分、入湯税の現年課税分で、

1,062万1,000円の追加でございます。 入札執行に当たりましては、執行率は、入札価格に比

較いたしまして62％程度の執行率になったことから、大

幅な執行残が出たということでございます。 

11 款地方交付税は、普通交付税及び特別交付税で、

1,154万5,000円の追加でございます。 

15款国庫支出金は、国庫補助金で安全・安心な学校づ

くり交付金、地域活性化・公共投資臨時交付金で 2 億

1,468万6,000円の追加でございます。 

この予算に当たりましては、当初の見積もりというこ

とは、市内の事業者から見積りをとりまして、予算額さ

らには予定価格等を設定してございます。 

この価格につきましては、6月、7月段階で、見積りを

いただいてございますし、文部科学省の補助事業の参考

価格という価格も同額ということで、この価格を設定さ

していただきました結果、入札で執行残が出たという形

でございます。 

22款市債は、西中学校校舎・屋内運動場改築事業債で、

1億4,670万円の追加でございます。 

戻りまして4ページでございます。 

第2条繰越明許費につきましては、第2表のとおり西

中学校校舎・屋内運動場改築事業で、年度内の完了が困

難なことから、記載の金額を限度として翌年度に繰り越

すものでございます。 

以上でございます。 

○議長（北猛俊君） よろしいですか。 

1番佐々木優君。 次に、第3条地方債の補正につきましては、第3表の

とおり、西中学校校舎・屋内運動場改築事業費に係る起

債について追加しようとするものでございます。 

○1 番（佐々木優君） 入札ということでお伺いをしま

す。 

教育委員会だけの問題ではないかもしれないですけれ

ども、例えば土木建設関係でいうと、極端に低いそうい

う価格が出た場合、再入札とかということも以前にお聞

きしたことがあるんですけども、そういう判断はどのよ

うにされるのか、教えていただきたいなというふうに思

います。 

以上、平成21年度富良野市一般会計補正予算について

御説明を申し上げましたが、よろしく御審議のほどお願

いを申し上げます。 

○議長（北猛俊君） これより本件の質疑を行います。 

質疑は本件全体について行います。 

質疑ございませんか。 

それからもう1点、62％というのは地デジのテレビの1番佐々木優君。 
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価格だというふうに思うんですけども、もう1点、電子

黒板の点もありましたので、その価格についてもお願い

したいと思います。 

○議長（北猛俊君） 御答弁願います。 

教育委員会教育部長伊藤和朗君。 

○教育委員会教育部長（伊藤和朗君） 再質問にお答え

をいたします。 

まず、最低制限価格の関係でございますけども、物品

関係の入札の見積もり関係では、最低制限価格を設定し

て再入札を行うという制度ではございません。 

その関係で、今回の執行一回で、予定価格を下回った

ということで決定をさしていただいてございます。 

それから、もう1点ですが、電子黒板の関係でござい

ます。電子黒板の関係につきましては、当初予算の計上

は、実は文部科学省の積算単価によって計上をしてござ

います。 

その価格を、発注時におきまして最新の機種を選定し

たということで、その結果によりまして、予算より低額

の機器で対応することで十分可能ということで、入札価

格等もかなり予算価格から低廉な価格でもって入札の結

果になったということでございます。 

○議長（北猛俊君） よろしいですか。 

1番佐々木優君。 

○1 番（佐々木優君） 電子黒板の数字をおっしゃられ

なかったんですけども、僕が調べた価格では30％台、入

札価格がそれぐらい低く抑えられた。 

結果としてはよかったんですけれども、でも、先ほど

言ったように、その何パーセントを下回ると、パーセン

トだけではないんでしょうけれども、その再入札の仕組

みというのをもう少し聞けたらありがたいなというふう

に思うんですが。 

どういう条件をもって、改めて入札をし直すというや

り方を過去にやられた、その判断基準というのはどのよ

うになっているのか、ということを知りたいわけですけ

れども。 

○議長（北猛俊君） 御答弁願います。 

総務部長細川一美君。 

○総務部長（細川一美君） 佐々木議員の御質問にお答

えいたします。 

入札制度等の関係する御質問かと思ってございます。 

まず、物品等の購入に当たりまして、私どもの方とい

たしましては、最低価格制度というものについては導入

してございません。 

あくまでも市場単価等の中で、私どもの方で積算時に

おきまして妥当な入札価格というものにつきまして、一

定程度の歩率を提言するなりをしまして、価格の決定を

させていただいてございます。 

そういう中におきまして、それぞれ入札におきまして、

私どもの方の入札予定価格に対して比較を行った中で、

最低価格を持った入札者を落札決定とさせいただいてご

ざいます。 

また、工事等におきましては市の建設工事等の部分で、

低入札調査制度というものを現在導入してございます。 

これは、工事等におきましての工事の実績、実施の部

分におきまして、それが出来高として可能であるか、あ

るいは労働賃金等々こういったものが可能であるか、そ

ういったことを総合的に判断をさせていただきまして、

いわゆる経費率等の中で私どもの方で入札時におきまし

て、低入札の一定の価格を設定させいただいていると、

こういった二つの方法で、現在それぞれの入札業務等を

実施しているという内容でございます。 

以上でございます。 

○議長（北猛俊君） そのほか質疑ございませんか。 

2番宮田均君。 

○2番（宮田均君） 13 ページの186、太陽光発電導入

事業費。 

このですね、扇山小学校に導入されるということです

けども、この導入に当り、どういう学校に順次配置して

いくという、そういう計画の中での実施なのかどうかと

いうことをまず最初にお聞きします。 

それから、環境、社会、それと子供たちにどういう効

果を考えてこの事業を実施していくのかというそこら辺

の考えもお聞かせ願いたいと思います。 

もう一つ、次の 100、西中学校の校舎の改築事業費の

関係でですね、いま、186 番の質問にもあるんですけれ

ども、新エネルギー導入の関係。 

この中で、ペレットストーブとか太陽光発電とか考え

た設計になっているのかということと、あと、1年2ヶ

月ぐらい解体から完成までかかるわけですが、その間の

ですね、生徒たちの体育の授業、クラブ活動の場所の確

保、あるいは、夜間、社会人が使っている施設としての

場所の確保などは、できているのかどうか、この点につ

いて質問させていただきます。 

○議長（北猛俊君） 御答弁願います。 

教育委員会教育部長伊藤和朗君。 

○教育委員会教育部長（伊藤和朗君） それでは、宮田

議員の質問にお答えをいたします。 

まず、1 点目の太陽光発電の整備事業の設計費を、今

回計上さしていただいてございます。 

この太陽光発電事業につきましては、これも、国の平

成 21 年度の補正予算によります緊急経済対策というこ

とで、文部省所管のスクールニューディール構想という

ことで、省エネエコ対策の推進ということで、事業の一

環として実施をするということでございます。 

まずは、この太陽光の発電に関しましては、扇山小学校

にモデル的に設置を、1 校ですね設置をいたしまして、
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いわゆる、この学校の消費電力、これの一部に利用しな

がら、学校そのものがその環境教材としましてですね、

自然エネルギーいわゆる太陽光発電の利用ですとか、CO

２の削減の効果、こうしたものを児童の学習教材として

活用を図るということでですね、まず、導入効果等を検

証しながら推移を見たいというふうに考えているところ

でございます。 

○議長（北猛俊君） 御答弁願います。 

教育委員会教育部長伊藤和朗君。 

○教育委員会教育部長（伊藤和朗君） 再質問にお答え

いたします。 

まず、太陽光の関係でございますけども、単発なのか、

継続事業の計画の中の一環なのかということでございま

すけども、先程もお答えいたしましたが、今回国の経済

対策ということで、エコの推進事業ということで、国の

安全安心の交付金、さらには公共投資の臨時交付金を活

用して、国の補助金を活用しまして、まずは小学校1校

にモデル的に実施をしていこうという計画でございます。 

それから、2 点目の西中学校の電気関係でございます

けども、西中学校におきましては通常の電気設備という

形に、設計上実施をしていくという形でございます。 

それから、3 点目の質問のですね、いわゆるその工事

期間中の生徒の体育授業等の関係でございますけれども、

計画では、現在の屋内運動場それから特別教室を解体し

て同位置にですね、解体をするということでございまし

て、工事期間中は生徒が体育授業等に支障があると、と

いうことでございます。 

それから、西中学校の先程の後利用の関係でございま

すけども、当然のことながら、現在の建設地に建替える

ということで、学校さらには体育協会等と十分事前に詰

めながらですね、スポーツセンター等を活用していくこ

とで事前に調整をしてございます。 

これらの体育授業さらに行事等につきましては、さら

には部活動も含めましてですね、この期間についてはス

ポーツセンター、さらには他の屋内運動場、さらには文

化会館等を活用して、この1年間ご不便をかけるような

形になるとは思いますけれども、学校と体育協会等と調

整しておりますので、ここでですね、実際に利用してい

くという形で進めていきたいというふうに考えておりま

す。 

学校開放の方につきましても、いま現在も使っている

わけでございますけども、これにつきましては3月に向

けて調整が行われるということでですね、説明をした上

で今後利用場所について協議検討をしていくということ

でございます。 

以上でございます。 

○議長（北猛俊君） よろしいですか。 

（「了解」と呼ぶ者あり） 

学校開放の関係も当然この体育館を利用して使ってご

ざいます。 

○議長（北猛俊君） そのほか質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

この学校開放の関係につきましてもですね、この他の

屋内運動場、さらにはスポーツセンター、これらを利用

してですね、お願いするということでですね、各団体等

とも今後調整等を図っていくという形で進めていきたい

と思っております。 

○議長（北猛俊君） なければ、本件の質疑を終わりま

す。 

討論を省略いたします。 

お諮りいたします。 

本件に御異議ございませんか。 

以上です。 （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（北猛俊君） よろしいですか。 ○議長（北猛俊君） 御異議なしと認めます。 

2番宮田均君。 よって、本件は原案のとおり可決されました。 

○2 番（宮田均君） 質問の仕方が、予算だったもので

すからちょっとわかりにくかったと思いますが、186 の

太陽光発電の中で、このモデル事業は、単発なのかそれ

とも計画の中の一つとして、これからとらえていくのか

という答えがなかったように思うんですけれど、もう一

度その点だけちょっともう一度質問させていただきます。 

───────────────────────── 

閉  会  宣  告 

─────────────────────────

○議長（北猛俊君） 以上で本日の日程を終わり、本臨

時会の案件はすべて終了いたしました。 

これをもって、平成22年第1回富良野市議会臨時会を

閉会いたします。 それから、これは次の西中学校の改築の関係なんです

けども、なるべくだったらですね、これから協議してと

いう形で僕は今聞いたように思うんですけども回答とし

ては。 

 

午後2時25分 閉会 

 

やはり、その着工の計画前にですね、そこら辺のこと

はしっかりして、計画も出していただきたいなと思って

いるんですけども、その点だけについて、この2点につ

いてお伺いします。 
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